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Integrada en: 

 

En el año 1983 se publica la Ley de Autonomía Universitaria. La Universidad de Valencia 

convoca elecciones a Claustro Constituyente. 

 

Nosotros éramos entonces estudiantes de primer curso. Una mañana, estábamos en el Aula 3 (los 

que no hayáis conocido la antigua Facultad, era un aula que estaba escondida entre las escaleras 

laterales del primer piso), en un descanso entre clase y clase. Apareció un estudiante de Tercer 

Grado del Departamento de Bromatología y nos pidió si alguno quería incorporarse a las listas 

para presentarse a las elecciones. 

 

No nos pareció bien que a un señor "licenciado" se le llamara "estudiante" y en ese momento, 

cuatro compañeros que nos habíamos sentado juntos de manera casual comentamos que había 

que presentarse, sí, pero en su contra. 

 

La conversación posterior fue algo como esto: "Si te presentas tú, me presento yo" y así 

decidimos tirar hacia delante en una aventura para la que no estábamos preparados, pero para la 

que nos sobraba ilusión. Esos cuatro estudiantes éramos Francisco Tejedor Cañizares, Miguel 

Ángel Sanz Juliá, Anselmo Vaquer Artiga y yo mismo, Juan Torres. 

 

Las listas debían de contener un mínimo de seis personas. Como habéis visto, no había ninguna 

mujer entre nosotros,rara avis en una Facultad ya entonces mayoritariamente femenina, por lo 

que decidimos "convencer" a dos chicas de clase: Mª José Lafuente Bolufer y Pilar San José. 

 

Así creamos la candidatura "Independientes de Farmacia". No teníamos programa y las 

elecciones venían ya. Nos dejaron un programa unos amigos de la Facultad de Derecho, que 

adaptamos como pudimos e hicimos una campaña electoral diferente y cercana. Con ella 

conseguimos un representante en el Claustro: Miguel Ángel. Arrasamos con los votos en 

Primero, pero -lógicamente- casi no tuvimos votos de los "mayores". 
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Integrada en: 

 

Al año siguiente, se volvieron a convocar elecciones, para cubrir dos plazas más de estudiantes. 

Cambiamos nuestro nombre por el de G.I.F. (Grupo independiente de Farmacia). Ya habíamos 

convencido a compañeros de otros cursos y nuestra estructura era más potente. Ahí ya 

conseguimos empatar a 1 con la otra candidatura (Bloc), y llegó al Claustro un nuevo 

compañero; Miguel Barelli Aragón. 

 

Comienza una etapa de mucho trabajo, de reuniones, de algunos sinsabores, pero, sobre todo, de 

sentirse reconocido por tus compañeros... aún recuerdo una manifestación que hicimos contra el 

traslado a Burjassot (queríamos una nueva Facultad, pero junto al Hospital Clínico, para mejor 

formación sanitaria de los estudiantes). La manifestación no fue autorizada por Gobierno Civil, 

pero fuimos unos pocos: había más policías que manifestantes... aunque no ocurrió nada. 

 

La historia del GIF a raíz de ahí da un vuelco. Barremos al Bloc en todas las elecciones, y a 

Alternativa Universitaria en los pocos años en que se presentó, conseguimos presidir el ADR, 

entrar en los Consejos Departamentales y en Junta de Facultad, teníamos Delegados en casi 

todos los grupos... Mucho esfuerzo, mucho trabajo y finalmente, reconocimiento. 

 

En el año 1989, se pretende dar un cambio. Se crea, de manera paralela, la AVEF, con la 

intención de ser más fuertes y de interaccionar con otras asociaciones similares de Farmacia en 

otras ciudades y con afines en la Universidad de Valencia. 

 

Juan Antonio Torres Sánchez. 

 
 
 


